

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1. Latar Belakang**

Suatu usaha diharapkan terus berkembang dan lestari (*going concern*). Sedangkan tujuan utama dari sebuah bisnis adalah meningkatkan nilai entitas tersebut. Peningkatan nilai suatu entitas harus dibarengi dengan peningkatan kinerja perusahaan pula. Salah satu aspek yang dapat dilihat dalam rangka penilaian kinerja adalah dengan meningkatnya penjualan. Dan semua hal tersebut dapat direfleksikan dalam suatu laporan. Laporan yang menggambarkan perkembangan finansial perusahaan dari suatu periode tertentu. Laporan tersebut biasa disebut dengan istilah laporan keuangan.

Laporan keuangan merupakan salah satu sarana penting untuk mengkomunikasikan informasi keuangan kepada pihak-pihak di luar perusahaan. Perusahaan-perusahaan di Indonesia, khususnya perusahaan yang *go public* diharuskan membuat laporan keuangan untuk setiap periodenya. Esensi laporan keuangan sangat penting mengingat berbagai keputusan krusial terkait kelangsungan hidup dari entitas bisnis tersebut diambil salah satunya berdasarkan laporan keuangan. Tujuan utama dari laporan keuangan adalah sebagai sumber informasi yang penting bagi para pengguna informasi.

Pada mulanya laporan keuangan bagi suatu perusahaan hanyalah sebagai alat penguji dari pekerjaan bagian pembukuan. Namun selanjutnya

laporan keuangan tidak hanya sebatas sebagai alat penguji saja, tetapi juga sebagai dasar untuk dapat menilai posisi keuangan perusahaan yang bersangkutan dengan melakukan analisis. Melalui hasil analisa tersebut dapat diketahui penggunaan sumber-sumber ekonomi, kewajiban yang harus dipenuhi, dan modal yang dimiliki oleh perusahaan, serta hasil-hasil yang telah dicapai perusahaan tersebut.

Nilai yang tercantum dalam laporan keuangan selalu berubah-ubah setiap periodenya, terkadang mengalami penambahan dan pengurangan. Perubahan nilai yang terjadi pada laporan keuangan tentunya akan berpengaruh di dalam pengambilan keputusan. Media yang dapat dipakai untuk menilai kinerja perusahaan adalah laporan keuangan. Oleh karena itu laporan keuangan sangat berarti bagi pihak-pihak yang berkepentingan. Berdasarkan hal tersebut maka perlu diadakannya analisa hubungan dari berbagai pos-pos dalam suatu laporan keuangan.

Salah satu informasi penting dari laporan keuangan yang sering digunakan investor sebagai dasar utama pengambilan keputusan investasi adalah kinerja keuangan perusahaan. Kinerja keuangan perusahaan merupakan cerminan kekuatan perusahaan yang angka-angkanya diambil dari data yang disajikan dalam laporan keuangan. Kinerja perusahaan merupakan suatu hal yang sangat penting, karena kinerja perusahaan berpengaruh dan dapat digunakan sebagai alat untuk mengetahui apakah perusahaan mengalami perkembangan atau sebaliknya.

Setiap perusahaan dituntut untuk menciptakan strategi bersaing yang baik dan terpadu karena persaingan adalah kunci dari keberhasilan atau kegagalan suatu perusahaan. Dalam kurun beberapa tahun terakhir bisnis ritel di Indonesia seakan-akan telah menjamur dengan berbagai faktor yang dibidik. Persaingan tersebut memacu para pebisnis di bidang ritel untuk senantiasa menjadi ritel pilihan konsumen dan mempertahankan konsumennya.

Ritel adalah usaha yang menjual produk kebutuhan rumah tangga, termasuk produk kebutuhan sehari-hari yang menggunakan sistem swalayan (konsumen mengambil produk itu sendiri tanpa ada yang melayani). Dalam industri ritel perusahaan menawarkan berbagai macam jenis produk, lokasi, harga, kenyamanan dalam berbelanja, iklan, dan pelayanan karyawan yang baik dapat menumbuhkan persepsi positif dari konsumen.

Minimarket merupakan jenis bisnis ritel yang sedang berkembang pesat saat ini yang menjual kebutuhan barang sehari-hari dan menawarkan kemudahan karena lokasi yang mudah dijangkau dan dekat dengan konsumen serta mengutamakan kepraktisan dan kecepatan yang didukung dari luas toko yang tidak terlalu besar sehingga konsumen berbelanja dengan waktu yang tidak terlalu lama, serta suasana aman dan nyaman dalam berbelanja.

Di Indonesia terdapat beberapa merek minimarket salah satunya adalah alfamart, dan termasuk salah satu minimarket yang sukses di pasaran. Alfamart merupakan minimarket yang dimiliki oleh PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk. Minimarket yang satu ini pada tahun 2015 telah berhasil

membuka 11.000+ gerai yang telah beroperasi, serta meraup total laba komprehensif sebesar Rp475.252.000.000. Bahkan di kalangan masyarakat umum seakan-akan telah menjadi *mindset* kalau belanja di suatu wilayah yang baru maka yang di *jujug* biasanya adalah alfamart.

Semakin pesat dan berkembangnya PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk dalam bisnis ritel minimarketnya dengan merek alfamart seakan-akan memberikan predikat khusus yaitu rajanya ritel minimarket di Indonesia. Hal itulah yang menjadikan penulis tertarik dan menganggap penting terutama terkait bagaimana kah kondisi kinerja keuangan dari perusahaan tersebut, yang mana perusahaan ini telah hadir 11.000+ gerai yang beroperasi. Karena masyarakat perlu tahu, khususnya para calon investor mengenai kinerja keuangan perusahaan ini.

## **1.2. Rumusan Masalah**

Bagaimana kinerja keuangan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk?

## **1.3. Keaslian Penelitian**

Berdasarkan penelusuran terhadap judul penelitian skripsi yang terdapat pada Program Studi Akuntansi Universitas Mercu Buana Yogyakarta ditemukan sebanyak 64 publikasi dengan kata kunci kinerja keuangan.

Skripsi ini berbeda dengan 64 skripsi tersebut, karena objek penelitian skripsi pada perusahaan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk belumlah ada. Oleh karena itu, keaslian skripsi ini dapat dipertanggungjawabkan dan sesuai

dengan asas-asas keilmuan yang harus dijunjung tinggi yaitu kejujuran, rasional, objektif serta terbuka. Hal ini merupakan implikasi etis dari proses menemukan kebenaran ilmiah sehingga dengan demikian penelitian ini dapat dipertanggungjawabkan kebenarannya secara ilmiah, keilmuan dan terbuka untuk kritisi yang sifatnya konstruktif (membangun).

#### **1.4. Batasan Masalah**

Analisis kinerja keuangan memiliki cakupan yang sangat luas, sementara waktu penulis untuk melakukan penelitian ini sangatlah terbatas. Oleh karena itu penulis merasa perlu untuk melakukan pembatasan penelitian dalam hal-hal sebagai berikut :

- a. Informasi data keuangan yang akan diteliti adalah laporan keuangan periode 2011-2015.
- b. Alat analisis yang digunakan ialah:
  - Rasio likuiditas : *Current Ratio (CR)*
  - Rasio solvabilitas : *Debt to Assets Ratio (DAR)*
  - Rasio profitabilitas : *Net Profit Margin (NPM)*
  - *Economic Value Added*

#### **1.5. Tujuan Penelitian**

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis kinerja keuangan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk.

## 1.6. Manfaat Penelitian

Adapun manfaat adanya penelitian ini adalah :

- a. Manfaat bagi ilmu pengetahuan dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi serta menambah wawasan terkait pengembangan ilmu pengetahuan tentang analisis kinerja keuangan perusahaan.
- b. Manfaat bagi pembangunan bangsa dan negara dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi, masukan, dan evaluasi yang berguna sebagai kontribusi dalam pengambilan keputusan *financial* dan menetapkan kebijakan strategis di masa yang akan datang bagi perusahaan, serta kemaslahatan ekonomi masyarakat pada umumnya. Sedangkan bagi investor digunakan sebagai dasar pertimbangan dalam menginvestasikan modalnya pada perusahaan yang dapat memberikan tingkat *return* yang optimal.

## 1.7. Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan skripsi ini sebagai berikut :

### **BAB I Pendahuluan**

Bab ini berisi tentang latar belakang, rumusan masalah, keaslian penelitian, batasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan.

### **BAB II Tinjauan Pustaka**

Dalam bab ini berisi mengenai uraian masalah-masalah yang ada hubungannya dengan objek penelitian melalui teori-teori yang mendukung serta relevan dari buku-buku dan literatur-literatur yang berkaitan dengan masalah yang diteliti.

### **BAB III Metode Penelitian**

Dalam bab ini berisi mengenai metodologi penelitian yang dilaksanakan dalam memperoleh data yang mencakup lokasi penelitian, sumber data, teknik pengumpulan data, jenis data, dan metode analisis data.

### **BAB IV Hasil Penelitian dan Pembahasan**

Dalam bab ini berisi hasil penelitian dan pembahasan berdasarkan analisis data keuangan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk.

### **BAB V Penutup**

Dalam bab ini berisi kesimpulan-kesimpulan pembahasan dan saran yang perlu disampaikan berdasarkan kesimpulan penelitian.